
第１部会【市民協働部門】 会議概要録 

【開催概要】 

名 称：令和元年度 第１１回 東区自治協議会 第１部会 

日 時：令和２年２月１４日（金）午前１０時～１０時５０分 

場 所：東区役所 会議室B 

出席者：作左部委員、和田委員、関根委員、長谷川委員、近藤委員、月岡委員、 

野村（綏）委員、雪井委員 

〔欠席：白井（俊）委員、後藤委員〕 

     （事務局）地域課 

【会議内容】 

１ 令和元年度区自治協議会提案事業         

   「東区まちづくりセミナー」の開催について 

自治協議会として報告する内容や配布物等について確認し、当日のスケジュール

や役割分担等を確認しました。 

開催日 令和 2年２月１６日（日）午後１時３０分～４時 

会 場 東区プラザ ホール 

内 容 ・東区自治協議会の取り組みについての報告 

    ・講演会（新潟県立大学 山中特任教授） 

・意見交換会（東山の下小学校教諭、県立大学院生、自治協議会委員） 

２ 令和元年度区自治協議会提案事業について 

   第１部会で担当した事業について事業評価書（案）を確認し、評価内容について

検討しました。委員からの意見を踏まえ事業評価書（案）を修正し、次回の部会で

最終確認を行うこととしました。 

【主な意見】 

・アンケート結果等を踏まえることで、自己評価に説得力を持たせられるのではな

いか。 

・今年度、じゅんさい池の葦・園芸スイレンの刈取り作業を熱心に行ったので、来

年度は実際に見に行く機会があってもいいのではないか。 

・多くの人がじゅんさい池に足を運んでくれるようになるといいと思う。 
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３ 令和２年度区自治協議会提案事業の検討について

  来年度の提案事業を検討するにあたり、関係機関等から説明を受ける内容につい

て意見交換を行いました。次回の部会では、区の総務課から説明を受けることとな

りました。 

【主な意見】 

・東区の現状が分かると、提案事業のイメージが膨らむと思う。 

・新潟東警察署からも情報提供してもらってはどうか。 

・「新潟東地区防犯協会 安全安心メール」に登録すると、不審者情報や高齢者行方 

不明手配情報などのメールが届き、その都度情報が得ることができる。 

【次回開催日】 

日 時：令和２年３月６日（金）午前1０時～ 

会 場：東区役所 会議室B 



第２部会【福祉・教育・文化部門】 会議概要録 

【開催概要】 

名 称：令和元年度 第１１回 東区自治協議会 第２部会 

日 時：令和２年２月６日（木）午後２時～３時４０分 

場 所：東区役所 会議室A 

出席者：吉田委員、安藤委員、白井（雅）委員、川上委員、佐藤（恵）委員、 

田中委員、高橋委員、山田委員 

〔欠席：太田委員、斎藤委員〕 

（事務局）地域課、健康福祉課、教育支援センター 

【会議内容】 

１ 令和元年度区自治協議会提案事業について 

   第２部会で担当した事業について事業評価書（案）を確認し、評価内容について

検討しました。委員からの意見を踏まえ事業評価書（案）を修正し、次回の部会で

最終確認を行うこととしました。 

【主な意見】 

    ・評価内容に一部文言を追加し、語尾を修正したらどうか。 

２  令和２年度区自治協議会提案事業について 

  ○東区の地域課題の解決のために 

中央図書館の辰口館長補佐より、図書館の役割や活用方法等について説明を受

けました。 

  ○さくら国際高等学校新潟キャンパスの取り組み 

さくら国際高等学校新潟キャンパスの高口副校長より、学校設立の経緯や具体

的な取り組み等について説明を受けました。 

○質疑応答・意見交換 

    辰口館長補佐と高口副校長より説明を受けた後、質疑応答や意見交換を行いま

した。 

   【主な質問や意見等】 

    ・新潟市の図書館も、武蔵野市の武蔵野プレイスのような図書館機能以外の 

機能を持たせることはできないのか。 

    ・図書館は静かな場所であり、一人で本を読み、勉強をする場所だと思うが、

図書館で人と繋がるということはどういうことなのか。 
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・不登校の解消には、親へのアプローチと児童へ直接働きかけるのはどちらが 

効果的なのか。 

    ・子ども達が夢中になれるものを見つけるためには、どのようにしてきっかけ

を与えたらいいのか。 

    ・近年、通信制高校が増えている中で、子ども達はどのように高校を選んでい

るのか。 

    ・子どもが小さい頃に、親向けの講座を開催するなど、不登校を未然に防ぐ取

り組みが大切なのではないか。 

・居場所づくりも大切だと思うが、その前段階として家から出られない子ども 

を出られるようにするきっかけを与えることが大切なのではないか。 

【次回開催日】 

日 時：令和２年３月１１日（水）午後４時２０分 

     ※木戸小学校のふれあいスクールを見学後、第2部会を開催 

会 場：木戸小学校 



第３部会【産業・環境部門】 会議概要録 

【開催概要】 

名 称：令和元年度 第１１回 東区自治協議会 第３部会 

日 時：令和2年２月６日（木）午前１０時～１１時４５分 

場 所：東区役所 会議室A 

出席者：國兼委員、野村（修）委員、佐藤（清）委員、菊谷委員、行田委員、貝津委員、 

大江委員、中川委員、土田委員 

〔欠席：眞柄委員〕 

 （事務局）地域課 

【会議内容】 

１ 令和元年度自治協議会提案事業について 

（１）東区の公共交通の研究 

○「公共交通の学習会」の開催について 

 ２月７日（金）に開催した「公共交通の学習会」について、当日の役割分担を確認

しました。また、学習会での講演の資料を確認し、部会としての質問内容を検討しま

した。 

【主な意見】 

開催方法に関連した意見 

・第３部会の委員は、自治協議会のベストを着用してはどうか。 

・学習会の閉会あいさつは、副部会長が担当してはどうか。 

質問内容に関連した意見 

・新潟市の規模にあった他都市の事例を聞いてみたい。 

・公共交通について、何が一番解決しなければならない課題なのか、部会で共通認

識を持った方がよいのではないか。 

・質問内容については、当日の講演内容を聞いたうえで、各委員で聞きたいことを

考えてはどうか。 

○区バスの乗車体験について 

 事務局より、区バスの利用者数の推移について説明がありました。また、区バスの

乗車体験について検討し、３月１２日（木）開催の部会に合わせ実施することとしま

した。 
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（２）東区の農産物魅力発信事業 

○東区の特産農産物を使った親子料理教室について 

２月２９日（土）に開催する「キッズクッキング こどもと一緒に地産地消！」に

ついて、当日のスケジュール及び担当割りを確認しました。 

（３）事業評価について 

第３部会で担当した事業について事業評価書（案）を確認し、評価内容について検

討しました。委員からの意見を踏まえ事業評価書（案）を修正し、次回の部会で最終

確認を行うこととしました。 

【主な意見】 

・事業の実施実績については、参加者数など数値も記載してはどうか。 

【次回開催日】 

日時：令和2年３月１２日（木）午前1０時２０分～ 

会場：山の下まちづくりセンター 


